
第31回「議員と語ろかい」報告書 
 広報広聴常任委員会（№1） 

開催日 令和 元 年 ８月 １日（木） 午前９時３０分 ～ １１時 

開催場所 議会棟４階 第３・４委員会室 

団体名 霧島市立国分中央高校生徒 参加人員 
８人 

（男 ３人：女 ５人） 

出席議員 
德田 修和、前川原正人、山田 龍治、松枝 正浩、川窪 幸治、 

愛甲 信雄、阿多 己清、有村 隆志 

役割分担 班 長（ 德田 修和 ）副班長（ 前川原正人 ）記録係（ 山田 龍治 ） 

テーマ及び具

体的な内容 

・霧島市議会だよりの読んだ感想と改善について 

 

意

見

交

換

で

の

主

な

意

見

等 

◆は参加者の発言 ◇は議員の発言 

 

◇市では、霧島フォトコンテストがあり、その入賞作品のデータを表紙に使っている。毎

年４回発行するため、４作品はこの季節に合ったものを選んで採用している。これに関し

て意見はないか。 

◆写真はすごく良いと思うが、写真の場所について記載されていない。若者はインスタグ

ラムをしているため作品の場所の記載があると良いと思う。 

◇撮った場所や行事の内容などを表紙の隅でも紹介すると良いということですか。 

◆そうである。それがあるとより良いと思う。 

 

◇今回、初めて議会だよりを見たという方はいるか。（全員挙手） 

初めて見たなかで、議会だよりはどういう風なものに見えたか。ページを開いて見にく

い場所などあれば意見をいただきたい。 

◆２ページと３ページが見やすかった。手書き感のある文字使いやポイントを一目見たら

わかるような構成になっていて良いと感じた。委員会レポートと一般質問は全部読まない

とわからないため、ポイントの部分は線を引いたりして、最悪ここだけ読んだら理解でき

ると言うような工夫があると良いと思う。 

◆ 一般質問の部分は、文章が硬いと感じる。 

 



（№2） 
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◆は参加者の発言 ◇は議員の発言 

 

◇一般質問の部分にQRコードがついているが、この文字を見るよりQRコードから見ようと

思うか。 

◆議会だよりは見るためにあるので、QRを使って詳細見るためにわざわざスマートフォン

を使わないといけないのかと言う手間もあると思う。 

 

◇市報の良いと思うところはあるか。 

◆市報には、飲食店の紹介やスポットの紹介、住所まで詳細に書いているので良いと思う。 

 

◇議会だよりを手にとって、見たいと思うところと、読まないと思うところがあるか。 

◆いただいた過去３つの議会だよりのなかから言うと、風景の綺麗なものを選ぶ。パラパ

ラめくってみて、写真が多いものを選び、テーマを見て興味があるものを見ると思う。 

◆全体を通して見出しに色がそれぞれついているのでそこを確認して、次に写真のあると

ころを見て、難しそうな部分は飛ばして見る。 

 

◇過去の議会だよりと最新の議会だよりと比べてどう思うか。 

◆表紙の写真が全体に使われている最新版の方が手に取りたいと思う。また文字も柔らか

い文字を使っているため見やすくなったと思う。各ページ端に見出しが記載されてこれも

良いと思う。過去より改善されていると思う。 

 

◇一般質問のなかで、写真を掲載している議員と文字だけの議員とあるが、どちらの掲載

方法が良いか。 

◆写真があるとイメージがしやすいので、ある方が良いと思う。 

◆内容を伝えるために文章は必要なので、写真がなくても中身をしっかり記載すれば必要

ないと思う。 

 

◇みなさんの立場から、こういったことを議会だよりに載せて欲しいと言う要望はない

か。 

◆高校生にインタビューをして「高校生に聞いて見た」とか、まちの困っていることを取

材して掲載すると良いのではないか。 

 

◇議会だよりに掲載している「議員と語ろかい」の文字を、これまで変更していないので、

この部分のデザイン協力をいただけないか。 

◆広報部だけではなく、全校生徒にデザインを依頼してみたいと思う。 

 


